

IV

LE FOND DE LA CRISE POLITIQUE

Une profonde crise politique ne vient jamais seule, elle est régulièrement accompagnée d'une crise morale, économique et sociale. Le plus souvent, la crise politique est le reflet ou la conséquence d'une crise morale et de graves perturbations économiques et sociales. C'est le cas qui se produit en Yougoslavie en 1928, et nous allons montrer très brièvement la genèse et le développement de la crise morale, économique et sociale (et naturellement de la crise financière qui s'ensuit), jusqu'au moment où cette crise a impérativement exigé l'instauration du régime autoritaire.

L'Est et le Centre de l'Europe sont, depuis longtemps, les héros d'un drame particulier : ils sentent leur retard sur l'Europe occidentale et ils essaient de toute leur force de la rattraper le plus tôt possible sinon de la dépasser. Un exemple qui met bien en relief cette tendance, c'est la Russie : considérant le